



PROJET EN SALVADOR

Les jeunes luttent contre les gangs

L'équipe a d'urgence besoin d'un véhicule tout-terrain pour transporter son matériel de son et vidéo.

La mobilité au service de la paix et de la justice



L'avent est une période où l'on aspire à la paix, à la justice et à l'amour de son prochain. Et où l'on se préoccupe du sort et du bien-être des autres.

Les différents projets de miva ne cessent de m'impressionner. Surtout lorsque des jeunes s'engagent pour améliorer les conditions de vie dans leur région. Dans les pays où règnent la corruption, la violence et les règlements de comptes, il est important d'ancrer et de renforcer la démocratie, l'état de droit et les droits humains au niveau local. En Ouganda et au Salvador, nous aidons des jeunes aux idées novatrices en leur permettant d'acquérir des véhicules adaptés. Des personnes qui portent leurs visions au plus profond de leur cœur et qui souhaitent, pour elles-mêmes et pour leurs prochains, une vie digne et dotée de perspectives.

Et c'est vous, donateurs et donatrices, qui ouvrez la voie à ces projets. Car si miva peut aider activement les populations locales par des moyens de transport ou de communication, c'est uniquement grâce à vous.

Merci infiniment de votre solidarité!

Je vous souhaite un advent paisible et d'excellentes fêtes aux côtés des personnes que vous aimez.

E. Albisser

Esther Albisser

Responsable marketing et communication de miva

La commission de projets à la rencontre de l'équipe miva

Pour la retraite annuelle de miva, nous nous sommes rendus fin août à Heiden avec la commission de projets. Le rendez-vous était fixé à la «Würth-Haus» de Rorschach, dans le canton de Saint-Gall. Après un bon café en admirant le lac de Constance depuis la terrasse du «Kunst-Café», nous avons pris le train à crémaillère qui rejoint Heiden. Une fois arrivés, nous avons marché à travers bois et champs jusqu'à Schwendi sous une pluie légère. En chemin, nous avons aperçu de tous jeunes agneaux et des cochons vietnamiens.

Un copieux repas nous attendait au restaurant Station. Ensuite, chaque participant-e a parlé de ses hobbies pendant trois minutes. Ce fut un joyeux moment! Le hockey subaquatique et le géocaching (chasse au trésor) ont remporté la palme de l'originalité. Puis nous avons entonné tous ensemble des chansons gaies.

Deux membres de la commission de projets nous ont donné un aperçu passionnant de leurs pays, le Mozambique et le Nigéria.

Nous nous sommes quittés à la gare de Rorschach, l'esprit rempli de nouvelles impressions et de fructueux échanges.



Protéger les femmes et les enfants, soutenir les jeunes



La vieille Toyota est hors service depuis quelques années. Elle fournit parfois encore des pièces détachées.

En Ouganda, les femmes et les enfants sont souvent victimes de violences domestiques et les jeunes ont peu de perspectives. Un véhicule tout-terrain permettra de soutenir les personnes en difficulté.

Connue pour ses champs en terrasses, la vaste région vallonnée du sud-ouest de l'Ouganda est souvent appelée la « Suisse africaine ». Les districts de Kabale, Kisoro, Kanungu et Rukundgiri comptent environ 2 millions d'habitants, dont plus de 50% vivent sous le seuil de pauvreté. La corruption, la violence et les règlements de comptes sont monnaie courante. Le travail des enfants et les mariages précoces font partie du quotidien. Dans cet environnement rural, très marqué par les traditions, le taux d'analphabétisme peut atteindre 70%.

L'organisation *National Foundation for Democracy and Human Rights* (NAFODU) a été créée par des jeunes du district de Kabale. Ils et elles s'engagent pour promouvoir les droits humains et la démocratie en Ouganda. Aujourd'hui, la petite ONG est devenue une organisation internationalement reconnue qui gère depuis 2011 une radio pour la paix (Freedom Radio 94.7 FM). La station de radio touche plus de 3 millions d'auditeurs et auditrices dans l'ouest de l'Ouganda, mais aussi au nord de la Tanzanie, à l'est du Congo et dans certaines parties du Rwanda.

Les services de NAFODU sont très demandés. L'organisation reçoit chaque jour entre 20 et 40 signalements concernant des conflits fonciers, des violences domestiques et d'autres violations



La station de radio informe la population sur ses droits humains et civiques.

des droits humains. Les membres de l'équipe doivent souvent se rendre d'urgence sur place.

NAFODU œuvre également pour les jeunes vivant dans les zones rurales. Elle leur prodigue des formations et les aide à développer de petites et moyennes entreprises.

NAFODU a impérativement besoin d'un nouveau véhicule robuste pour renforcer sa présence dans la région. Ainsi, l'organisation pourra intervenir rapidement en cas d'urgence et entretenir des liens plus étroits avec la population.

« Ouganda », Projet 190009:

Moyens financiers nécessaires CHF 29 300.-

 1 véhicule 4x4 aide

Des milliers
citoyennes et citoyens

Des semences résistantes à la sécheresse

La région de Tharaka Nithi, au centre du Kenya, est très aride. Les sécheresses régulières amenuisent les récoltes, font mourir le bétail et entraînent des famines. Les effets du changement climatique aggravent encore la situation.

L'ONG *Strategies for Agro-Pastoralists Development (SAPAD)* s'emploie à améliorer les conditions de vie des petits paysans dans les zones très arides et reculées. Elle met l'accent sur l'utilisation novatrice des ressources locales pour favoriser la sécurité alimentaire. L'ONG apprend aux agriculteurs et agricultrices à pratiquer l'agriculture biologique, à préserver les ressources et la biodiversité, à utiliser des énergies renouvelables et à multiplier les semences locales. Un volet important de la formation porte sur la sélection de semences résistantes à la sécheresse.

Pour mieux accéder aux groupes d'habitations isolés, SAPAD a besoin de trois motos. Avec ces véhicules, elle pourra atteindre un plus grand nombre de petits agriculteurs et les accompagner plus étroitement.



«Kenya», Projet 190018:

Moyens financiers nécessaires CHF 9 200.–

Les jeunes luttent contre les gangs



Jeunes réalisant un entretien vidéo lors de la cérémonie en mémoire des victimes du massacre d'El Zapote.

Le département rural et pauvre de Chalatenango, au nord du Salvador, abrite 228 000 personnes dont plus de la moitié vit dans l'extrême pauvreté. Les jeunes n'ont pratiquement aucune possibilité de revenu. Beaucoup se lancent dans le périlleux voyage vers les États-Unis, en quête d'une vie meilleure. D'autres s'organisent en bandes criminelles. Pour prévenir efficacement le développement de ces gangs, il faut soutenir les groupes de jeunes.

ACISAM, *Asociación de Capacitación e Investigación para la Salud Mental*, s'engage depuis plus de 30 ans pour la santé mentale de la population civile traumatisée par la guerre. ACISAM aide aussi les jeunes à s'unir pour lutter contre le crime organisé. Une radio locale pour les jeunes et des projections dans les lieux publics permettent de toucher environ 2 000 personnes. Des sujets tels que la résolution des conflits et la gestion de la violence sont abordés.

ACISAM a impérativement besoin d'un véhicule tout-terrain pour acheminer le matériel et transporter l'équipe au quotidien. Après 12 ans de service, le pick-up actuel doit être remplacé d'urgence.

 1 véhicule 4x4 aide

«Colombie», Projet 190019:

Moyens financiers nécessaires CHF 21 500.–

En Tanzanie, un bus transporte les patients démunis des communautés Meru et Massaï jusqu'au centre de santé

Chère donatrice, cher donateur,

Depuis quelques mois, le bus cofinancé par miva transporte quotidiennement des personnes de la région jusqu'au centre de santé Africa Amini de Momella. À cause du mauvais état des routes, les patient-es ont du mal à atteindre notre établissement avec des véhicules privés. Le taxi-bus est trop cher et le bus public n'arrive à Momella que le soir, trop tard pour que les patients puissent être correctement pris en charge.

Certains jours, le bus réalise deux tournées. En plus de transporter les habitants d'Arusha, d'Usa River et de Moschi, il se rend également dans les territoires massaïs isolés. Sa mission est d'amener les femmes Massaï dans notre clinique mère-enfant pour que les futures mères et les nouveau-nés puissent bénéficier d'exams médicaux professionnels. Cette initiative devrait réduire la mortalité maternelle et infantile. Grâce à un fonds d'urgence, le transport et les soins sont gratuits pour les plus pauvres. Le seul obstacle est le long trajet jusqu'à notre centre de santé.

Nous avons pu acquérir un bus Toyota Coaster d'occasion. L'entretien et les réparations sont régulièrement effectués dans notre propre centre de service. Cela nous aide à réduire les coûts et à maintenir le véhicule en bon état.

C'est grâce à votre soutien que nous avons pu acheter ce bus. Il aide chaque jour plus de 20 patients pauvres du district d'Arumeru et leur permet d'accéder à des soins médicaux appropriés dans notre établissement.

ASANTE SANA! Un grand merci pour votre aide!

*Dr Cornelia Wallner-Frisee
Vice-présidente d'Arumeru Alama*



Vous trouvez d'autres projets sur miva.ch

Comité de direction

Felix Bischofberger, gestion des Postes, Altenrhein, président; Victor Meyer, Associé de Pricewaterhouse-Coopers, Uitikon Waldegg, vice-président; Mauro Clerici, San Nazzaro TI; Gallus Eberle, Engelburg SG; Regula Erazo, éducateur adulte, Emmenbrücke; Josef A. Jäger, président du conseil d'administration Camion Transport AG, Wil SG; Abbé Emmanuel Rutz OSB, Abbaye St. Otmarsberg, Uznach; Carlo Schmid-Sutter, avocat indépendant, Oberegg AI; Martha Spiegel-Oehri, fiduciaire, Mauren FL

Le comité de direction s'engage à titre bénévole pour miva.

Directrice

Karin Schäfer, Weinfeldten

Impressum

Le bulletin miva paraît quatre fois par année et peut être abonné pour CHF 5.-.

Editeur:

miva
Case postale 351, 9501 Wil SG
Téléphone 071 912 15 55
E-Mail info@miva.ch

Rédaction / Conception:

Esther Albisser

Impression:

Vetter Druck Thal GmbH, 9425 Thal
Imprimé sur papier certifié FSC



**Votre don en
bonnes mains.**

miva est titulaire du label de qualité**Zewo.**

Cette certification atteste que votre don arrive au bon endroit et est utilisé de manière fiable.

En sa qualité d'organisation d'utilité publique, elle est exonérée d'impôts. Les dons avec justificatifs peuvent être déduits des impôts.

PC 90-800 000-0

CH58 0900 0000 9080 0000 0

Une idée de cadeau originale pour les petits budgets

En Colombie, les enfants Zenú doivent marcher jusqu'à trois heures pour se rendre à l'école. Dans les groupes d'habitation dispersés et mal desservis, le vélo est le moyen de transport idéal.

La communauté religieuse colombienne *Misioneras Madre Laura* accompagne les communautés noires et autochtones. Elle est présente dans la réserve Zenú depuis plus de 30 ans. Les «Lauritas» ont à cœur de prodiguer aux enfants et aux jeunes de la réserve une formation sérieuse et aussi pratique possible.



Avec 65 francs, vous pouvez offrir un vélo. Le donateur, quant à lui, reçoit un certificat nominatif à offrir à la personne de son choix. Commande par e-mail à l'adresse info@miva.ch ou par téléphone au 071 912 15 55 (indiquer le nom du destinataire du cadeau).

Action de Noël 2019: Des charrettes à bras pour les femmes du Cameroun

Offrez un moyen de transport adapté.

Les habitants des villages de Gouzda, Magoumaz, Djingliya et Mandaka, au nord du Cameroun, vivent dans un grand dénuement d'une agriculture simple. Les femmes doivent souvent s'assumer seules et s'occuper de leurs familles. En l'absence de tout moyen de transport, elles n'ont d'autre choix que de porter elles-mêmes leurs récoltes jusqu'à leur maison ou jusqu'au marché.

Une charrette à bras peut supporter une charge bien plus importante qu'une personne. Elle améliore les conditions de vie des familles, qui peuvent ainsi transporter plus de denrées alimentaires, de semences et d'outils agricoles.

La charrette à bras aide la population locale à développer son potentiel. Elle augmente les revenus et assure la sécurité alimentaire des agricultrices.



Vous cherchez un cadeau de Noël qui a du sens pour vos proches?

Alors offrez une charrette à bras pour **CHF 190.-**! Grâce à notre action de Noël, vous pouvez faire **triple plaisir** tout en évitant l'agitation qui précède les fêtes.

1. Vous améliorez les conditions de vie de personnes défavorisées au Cameroun.
2. Ces charrettes à bras robustes sont fabriquées au Cameroun. Elles génèrent donc également des revenus pour les artisans de la région et contribuent doucement, mais sûrement, au développement économique du pays.
3. Le destinataire se réjouira de recevoir un cadeau de Noël durable et utile sous la forme d'un «certificat charrette».

Coupon de commande action de Noël

OUI, j'offre un mulot sous forme d'un «diplôme charrette à bras»

Nom du | de la destinataire:

Nom: _____

Prénom: _____

Mes coordonnées:

Nom | Prénom: _____

Rue: _____

NPA | Lieu: _____

Téléphon: _____

E-mail: _____

- Je paie le montant de CHF 190.- pour la charrette à bras en ligne par Internet.
- Veuillez m'envoyer une facture de CHF 190.- avec un bulletin de versement.
- Veuillez m'envoyer des formulaires de commande supplémentaires pour offrir une charrette à bras.

Date | Signature

miva exerce ses activités depuis 1932 en qualité d'oeuvre de bienfaisance suisse s'engageant pour les personnes défavorisées dans les pays pauvres. Elle soutient le financement et l'acquisition professionnelle de moyens de transport et de communication adéquats pour l'entraide. Elle collabore avec des partenaires à la base, qui s'investissent pour le développement local.



VOTRE DON FAIT LA DIFFÉRENCE

En Tanzanie, un bus transporte les patients démunis des communautés Meru et Massai jusqu'au centre de santé

→ Page 5

